
ДОЛГОЕ
В районе открыт очередной автобус�

ный маршрут Долгое — Фроловка —
Гремячка — Успенское — Кобылинка —
Алексеевка. Он действует по понедель�
никам и четвергам, когда в райцентре
организуются рыночные дни. Общая
протяжённость маршрута — около 30
километров, курсирует две «ГАЗели».

Напомним, что недавно в районе в
связи с капитальным ремонтом желез�
нодорожного полотна был открыт мар�
шрут, связавший Долгое, железнодо�
рожный остановочный пункт Студёный
и Кривцово�Плоту.

ЗАЛЕГОЩЬ
26 апреля исполнится 20 лет со дня

аварии на Чернобыльской атомной
электростанции. В настоящее время в
районе проживают 33 участника ликви�
дации последствий катастрофы на 
ЧАЭС. В эти дни они проводят встречи с
учащимися образовательных учрежде�
ний. В музеях, библиотеках и школах
организуются тематические выставки,
осуществляется комплексная проверка
жилищных условий ликвидаторов ава�
рии, которым планируется оказание
материальной помощи.

В конце апреля в райадминистрации
11 ликвидаторам аварии вручат памят�
ные медали.

ЗНАМЕНСКОЕ
В районе прошёл учебно�методичес�

кий сбор по итогам мобилизационной
подготовки организаций и учреждений
района в 2005 году. Побывавшие на за�
седании представители областного мо�
билизационного управления в целом
положительно оценили проведённую в
районе в минувшем году работу. Пере�
ходящий кубок вручён Знаменскому
сельскому поселению, второе место —
у Узкинского сельского поселения, тре�
тье — у Глотовского. Среди организа�
ций и учреждений лучшим по мобили�
зационной подготовке признано 
ОАО «Агрофирма «Знаменская».

Перед мобработниками района ста�
вится задача провести ряд подготови�
тельных мероприятий перед комплекс�
ными мобилизационными учениями, ко�
торые состоятся в ноябре.

КОЛПНА
Завершился районный этап всерос�

сийского конкурса «Учитель года�2006».
Его участниками стали семь педаго�
гов из Колпнянского лицея и школ
района.

По итогам четырёх туров, проходив�
ших в учреждениях образования рай�
центра, лучшей признана преподава�
тель математики Колпнянского лицея
Н.В. Алексеева. Лауреатами конкурса
стали учитель начальных классов Дро�
восеченской школы С.А. Козлова, пре�
подаватель иностранных языков Кру�
товской школы С.В. Панасюк и учитель
труда Фошнянской школы Л.А. Баклано�
ва.

Планируется, что Н.В. Алексеева бу�
дет отстаивать честь района на област�
ном этапе конкурса.

Всем конкурсантам вручены почёт�
ные грамоты, ценные подарки и денеж�
ные премии.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
На днях будет газифицирован Арха�

ровский сельский Дом культуры, где
размещается один из избирательных
участков. Кроме того, в здании прове�
дены ремонтные работы.

Капитально отремонтирован и Гни�
лоплотский сельский клуб. Здесь заме�
нены полы, проведена реконструкция
отопительной системы.

МЦЕНСК
В соответствии с просьбами и поже�

ланиями, которые были высказаны ру�
ководству района на прошедших в кон�
це января сходах граждан, выделены
средства на подведение воды к Глад�
кинской основной школе. В Высокин�
ской школе заканчиваются отделочные
работы в помещении, где разместится
группа дошкольного воспитания, для
Алябьевской школы приобретён музы�
кальный центр, в Отрадинской школе
ремонтируется медицинская комната.

Ведутся работы по открытию меди�
цинского пункта в деревне Брагино, для
Отрадинской больницы закуплена посу�
да, а во всех медицинских пунктах рай�
она теперь имеются аппараты для из�
мерения содержания сахара в крови.

Кроме того, в ближайшее время от�
кроется клуб в деревне Добрая Вода.

ТРОСНА
С будущего учебного года в школах

района планируется ввести предпро�
фильное обучение. Оно позволит углуб�
ленно изучать те предметы, к которым у
ребят имеются наибольшие способнос�
ти. Этому вопросу было посвящено со�
вещание с директорами школ, которое
состоялось вчера в администрации
района.

В частности, принято решение про�
вести среди учащихся анкетирование, а
после этого — родительские собрания,
где педагоги предложат каждому ре�
бёнку расширить свои знания в тех или
иных науках.

ШАБЛЫКИНО
В районном Доме культуры состоя�

лась премьера спектакля по мотивам
рассказов Михаила Зощенко «Забавные
происшествия». Этим представлением
шаблыкинский народный театр под�
твердил звание народного коллектива.

Выступление оценивала комиссия, в
составе которой были народный артист
России актёр Орловского государ�
ственного академического театра име�
ни И.С. Тургенева А.Н. Макаров, дирек�
тор областного центра культуры (ОЦК)
А.И. Аксютин, заведующая отделом на�
родного творчества ОЦК И.В. Соина.
Они отметили высокий уровень подго�
товки актёров, хорошую режиссёрскую
работу Татьяны Гусаковой и художника�
постановщика Татьяны Калиничевой.

Главные роли в спектакле исполняли
Виктор Зайцев, Роман Гусаков, Елена
Жарикова, Ольга Твердохлеб. Кроме то�
го, в выступлении были задействованы
участники танцевального ансамбля «Ка�
приз».

Информагентство
«Орловской правды».
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Сегодня партия не мо�
жет предъявить и те самые
50 тыс. заявлений, которые
необходимы для перереги�
страции КПРФ в качестве
политической партии. Слу�
чайность? Похоже, что нет.
И дело, видно, обстоит на�
столько скверно, что при�
шлось принять срочное
внутрипартийное решение
о понижении статуса ряда
региональных отделений
до местных, поскольку в
этих регионах не набира�
лось 250 членов, которые
необходимы для перереги�
страции. В противном слу�
чае прекратили бы свое су�
ществование сразу 10 (!)
региональных организаций
КПРФ, а не только эвенкий�
ская.

Трудности с «личным со�
ставом» понятны. Наиболее
дееспособная часть пар�
тии, молодежь были вычи�
щены или предпочли уйти
сами, не дожидаясь, пока
до них дойдет зюгановское
«обновление». И уходили
порой целыми организаци�
ями! Виртуальный съезд,
виртуальный лидер.

ГЕННАДИЙ 

АНДРЕЕВИЧ

НЕРВНИЧАЕТ
Почему ХI съезд так на�

зываемый? С юридической
точки зрения, не было съез�
да предыдущего — X. Пар�
тия не представила в Мин�
юст по нему документы, как
того требует закон, и обяза�
тельной перерегистрации
не прошла. Называть «поси�
делки» в Измайлове можно
чем угодно, только не съез�
дом. А раз, с юридической
точки зрения, не было съез�
да, значит, не существуют и
избранные им руководящие
органы — ЦК, президиум и
председатель партии. Со�
зывать следующий съезд —
ХI — просто некому!

Как некому на нем пред�
седательствовать, потому
что сам Геннадий Андрее�
вич — самозванец. Впро�
чем, «вождю» коммунистов
не привыкать к такому со�
мнительному статусу:
председатель партии не из�
бирался так, как положено
по уставу, аж с VIII съезда! В
итоге, по мнению юристов,
сейчас действуют два ЦК.
Один, легитимный, избран�
ный на VIII съезде в январе

2002 года, и срок его пол�
номочий еще не закончил�
ся, и нелегитимный, «из�
бранный» на Х съезде, ко�
торого не было.

Так что состоявшийся XI
съезд стал очередной юри�
дической фикцией, которая
имеет для КПРФ непосред�
ственные и очень важные
политические последствия.
Сразу же после злополуч�
ного X съезда насмерть пе�
репуганный Зюганов опро�
метью кинулся в Кремль,
где пообещал власти поли�
тическую лояльность воз�
главляемой им партии в
случае, если его оставят в

кресле партийного лидера.
Конечно, ему пошли на�

встречу, ведь власти край�
не выгодна нелегитимность
компартии и ее «вождя»,
позволяющая держать их
на крючке! Политические
аналитики отмечают, что
последние полтора года
компартия вела себя тише
воды, ниже травы. Она не
воспользовалась даже пре�
красным шансом стихий�
ных выступлений против
монетизации льгот, чтобы
занять наступательную по�
литическую позицию. Ни
одной масштабной акции
протеста (псевдореферен�
дум не в счет) КПРФ не про�
вела и как реальная оппо�
зиционная сила ничем себя
не проявила.

Что ж, как говорит еван�
гельская мудрость, по де�
лам их узнаете их. Лучшее
дело, которое получается у
Зюганова, — это политиче�
ское бездействие и беско�
нечные внутренние склоки.

Для политической пар�
тии такая линия поведения
самоубийственна. КПРФ
морально дезорганизова�
на, рассыпается и распол�
зается на глазах, ее быв�
шие сторонники становятся
под знамена других оппо�
зиционных сил.

БЕЗ 

УТЕШИТЕЛЬНОГО

ПРИЗА
Вообще в истории со�

временной России КПРФ
представляет ярчайший
пример того, как некомпе�
тентное и оппортунистиче�
ское руководство способно
погубить даже очень силь�
ную политическую органи�
зацию. С откровенной игры
в поддавки на президент�
ских выборах 1996 года, ко�
торые Зюганов покорно
сдал тяжелобольному Ель�
цину, до позорных выборов

2003 года, когда КПРФ фак�
тически презентовала мес�
та в своих списках одиоз�
ным личностям из ЮКОСа,
— вот закономерная эво�
люция партии, не решив�
шей вовремя распрощать�
ся с теми, кто вел ее в поли�
тическое небытие. На вы�
борах в Госдуму 2003 года
КПРФ получила всего лишь
12,7 процента голосов, в то
время как в 1995 году — 22
процента. После этого го�
лосования рухнули все на�
дежды тех, кто верил в пар�
тию, верил ее лидеру.
Правда стала очевидной:
победы не будет.

Но сколько должно было
вместиться в промежуток
между этими двумя выбор�
ными кампаниями, чтобы
акции компартии в обще�
ственном мнении упали так
низко! Голосование в Думе
за ельцинских премьеров и
«бюджеты вымирания»,
торговля мандатами и
дружба с одиозными оли�
гархами, провоцирование
раскола патриотических
сил и гонения на всех несо�
гласных с «единственно
правильным» мнением Зю�
ганова. После оглушитель�
ного поражения КПРФ на
выборах 2003 года один из
ближайших сподвижников

Зюганова, Белов, похва�
лялся готовностью исклю�
чить из КПРФ до 60 процен�
тов коммунистов, несоглас�
ных с линией вождя. Вот
так руководство партии до�
рожит ее рядовыми члена�
ми.

Надо было очень поста�
раться, чтобы довести
КПРФ до ее нынешнего
плачевного состояния. А
оно, действительно, ахо�
вое. И это вынужден был
публично признать даже
Геннадий Зюганов — автор
и вдохновитель коммунис�
тических «побед». В своем
летнем интервью он сказал,

что у КПРФ нет ни полити�
ческих союзников, ни спон�
соров, ни средств массо�
вой информации. Однако
повестку дня так называе�
мого «внеочередного XI
съезда КПРФ» составил во�
все не поиск путей выхода
из глубокого кризиса, в ко�
тором оказалась партия.

ЗАЧЕМ ВЛАСТИ

ТАКАЯ КПРФ
Неудивительно, что к

бутафорскому XI съезду
партия оказалась в прямом
смысле слова на грани по�
литического выживания, и
Зюганов опять помчался в
Кремль. На этот раз, как
говорят знающие люди,
прихватив очередное про�
шение с единственной
просьбой: отнестись к
КПРФ со снисхождением
при проверках численнос�
ти, не проводить их с долж�
ным тщанием. Мотивация
проста и анекдотична: во�
первых, нам, партии оппо�
зиционной, негде хранить
документы (видимо, те
19013 заявлений, которых
с 2002 года никто не ви�
дел), во�вторых, старики
не могут писать заявления,
потому что писали их еще в
окопах Сталинграда (это,

видимо, те 188 тысяч, что
вступили в партию в по�
следние годы, — постыди�
лись бы прикрываться
именами ветеранов!), в�
третьих, членские взносы
— тоже не показатель,
ведь многие освобождены
от их уплаты, и так далее и
тому подобное. Смысл
всей этой, с позволения
сказать, «аргументации»
один: не надо проверок —
других проверяйте.

И Кремль опять идет Зю�
ганову навстречу. Вымолив
пощаду, Геннадий Андрее�
вич тут же начал похвалять�
ся, что�де встретил там
«полное понимание». Хотя
это понимание вопреки не
только закону, который яко�
бы для всех один, но и
здравому смыслу: зачем
России виртуальная пар�
тия, члены которой гнуша�
ются даже написать заяв�
ление о вступлении в ее ря�
ды?

Ответ очевиден: затем,
что власти выгодна такая
зависимость КПРФ, ей
льстит покорность партии,
числящей себя «продолжа�
тельницей дела Ленина».
Не говоря уже о том, что
сохранение КПРФ в ее ны�
нешнем виде — надежное
средство выхолащивать
энергию оппозиционных
настроений и препятствие
на пути объединения пат�
риотических сил. Смех
сквозь слезы разбирает,
когда слышишь о намере�
нии Зюганова баллотиро�
ваться на президентских
выборах 2008 года. Даже
бывший его друг и сорат�
ник, писатель Александр
Проханов, через свою газе�
ту публично взмолился на
всю страну: уйдите, ради
бога, Геннадий Андреевич,
дайте новым людям и но�
вым силам шанс исправить
ситуацию. Но что Зюганову
судьба партии и страны по
сравнению с правом ез�
дить на БМВ с мигалкой и
возможностью в очередной
раз «распилить» средства
от продажи партийных
мандатов! За это партию
можно продать с потроха�
ми.

Непонятно одно: самой�
то компартии зачем это на�
до? Или она намерена под
руководством таких «вож�
дей» покончить политичес�
ким самоубийством?

Валерий РОКОТОВ.

(«РОДНАЯ газета».)

Зачем Кремлю
КПРФ

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ

Рост объемов производ�
ства позволил своевре�
менно и в полном объ�

еме рассчитаться по налого�
вым платежам. По прошлому
году они составили 194 млн.
рублей. На развитие произ�
водства было направлено бо�
лее 67 млн. рублей — исклю�
чительно собственные сред�
ства.

Потребители ливенских на�
сосов рассредоточены бук�
вально по всему миру: Бело�
руссия, Казахстан, Азербай�
джан, Украина, а также Ирак,
Иран, Индия и другие. За ян�
варь объем выпуска товарной
продукции составил 84 млн.
рублей (на 68% больше по
сравнению с январем 2005�го),
произведено 4339 единиц на�
сосного оборудования (рост
— 50%).

В свое время на предпри�
ятии создали мощный отдел
маркетинга и сбыта, что, по
словам председателя совета
директоров ОАО «Ливгидро�
маш» Н.Н. Ямбуренко, откры�
ло доступ к новым сегментам
рынка. Появились очень серь�
езные партнеры — «Тат�
нефть», «ЛУКойл», «Нижнета�
гильский металлургический
комбинат» и многие другие.
Но главное — это вхождение в
мощную холдинговую компа�
нию.

Среднемесячная зарплата
по предприятию — 7200 руб�
лей. Намеченный рубеж этого
года — 8250 рублей. Высоко�
квалифицированные рабочие
уже сегодня зарабатывают
около 14 тыс. рублей. Ливгид�
ромашевцы получают зарабо�
танное без задержек — два
раза в месяц.

На предприятии разрабо�
тана и реализуется очень
крепкая социальная програм�
ма, направленная на улучше�
ние материального положе�
ния работников. На эти цели в
прошлом году было затрачено
более 8 млн. рублей. И расхо�
жая фраза о том, что главный
капитал — люди, на «Ливгид�
ромаше» — краеугольный ка�
мень социальной и кадровой
политики. И когда председа�
тель заводского профкома
Н.Д. Шолохова с улыбкой го�
ворит, что «обстановка в кол�
лективе очень хорошая», ей
охотно веришь. Ливгидрома�
шевцы не забыли, что такое
санаторно�курортное лече�
ние. За летний сезон 2005 го�
да 130 детей работников
предприятия побывали в оз�
доровительных лагерях. На
мероприятия по технике без�
опасности было выделено бо�
лее 20 млн. рублей! Такого,
пожалуй, давно уже нет в Рос�
сии.

— А сколько стоит сегодня
обед на заводе? — поинтере�
совался заместитель губерна�
тора.

— В пределах 17 — 20 руб�
лей, — ответила Нина Дмитри�
евна. — Не только дешево, но,
поверьте, и вкусно. Я хоть и
живу недалеко, частенько за�
хожу в заводскую столовую.

Нельзя сказать, что на
другом предприятии —
теперь уже мценском —

ОАО «Орловские металлы» — у
администрации голова не бо�
лит о социальном пакете. Но,
судя по словам исполнитель�
ного директора предприятия
В.А. Каськова, «не все наши
возможности совпадают с на�
шими желаниями».

Сейчас среднемесячная
зарплата на заводе — 5,8 тыс.
рублей. Сегодня на предпри�
ятии большая текучесть кад�
ров. Металлурги уходят на со�
седние предприятия, где пла�
тят побольше, многие срыва�
ются на заработки в Москву. В
графе «количество созданных
рабочих мест» — прочерк.
Темп роста производства про�
дукции по прошлому году к
2004�му составил чуть больше
семи процентов. Рентабель�
ность на грани — 0,7%.

— Рядом с вами, — предос�
терег И.В. Сошников, — рабо�
тают предприятия, где зар�
плата в разы выше.

— Очень высокие цены на
сырье — около 2 тыс. долла�
ров за тонну алюминия, — вя�
ло оправдывался исполни�
тельный директор. — Пони�
маю, на такой зарплате тяже�
ло... Будем постепенно ре�
шать эту проблему.

Два предприятия, адми�
нистрация которых тоже
заслушивалась на засе�

дании координационного со�

вета, можно сказать, верну�
лись к жизни после процедуры
банкротства. Поэтому каждая
весомая цифра, которую при�
водили генеральный директор
ОАО «Ливенский завод проти�
вопожарного машинострое�
ния» Н.А. Мельников и гене�
ральный «Орелтекмаша» 
А.П. Литвинов, воспринима�
лась присутствующими, как
говорится, с чувством глубо�
кого удовлетворения: смогли,
устояли.

Так, ОАО «Ливенский за�
вод противопожарного маши�
ностроения» планирует почти
50%�ный рост объемов про�
изводства на этот год. Почти
в три раза — с 4,3% — наме�
ревается поднять рентабель�
ность. До 7200 рублей в ме�
сяц должна вырасти за год
средняя зарплата. На разви�
тие производства будет на�
правлено чуть больше двух
миллионов рублей собствен�
ных средств. Конечно, на фо�
не 100 миллионов «Ливгидро�
маша» — капля в море. Но
после процедуры банкрот�
ства, без преувеличения,
каждый рубль на счету. Зани�
мать же у банкиров сегодня
не всякому заводу по карману
— «длинные» деньги дороги.
Поэтому одна надежда — на
рост прибыли.

Вбурные годы экономи�
ческих реформ «Орел�
текмаш» хлебнул произ�

водственных напастей спол�
на, докатившись до арбит�
ражного управления. По сло�
вам генерального директора
этого одного из старейших
орловских заводов 
А.П. Литвинова, хоть 2005 год
и был для предприятия не�
простым, но удалось сделать
немало. Объем производства
увеличился на 27%. Все, что
произведено, продано. Пога�
сили около 9 млн. рублей
долга по налоговым плате�
жам. «С марта прошлого года
работаем стабильно».

Что касается 2006 года, то
объем заключенных догово�
ров превысил 280 млн. руб�
лей. Объемы производства
увеличены в 2 раза. Но... по�
ка еще есть долг по зарплате
— несколько миллионов руб�
лей.

Нелегко отвоевывать себе
место под переменчивым ры�
ночным солнцем. Игорь Вик�
торович Сошников от имени
членов координационного со�
вета пообещал предприятиям,
делающим трудные шаги «в
сторону от пропасти», всячес�
кую поддержку и лоббирова�
ние их интересов на различ�
ных уровнях.

Контрастным душем пос�
ле напряженных отчетов
«проблемных» предпри�

ятий стало выступление гене�
рального директора ОАО
« М е ж г о с м е т и з � М ц е н с к »  
В.П. Костюченко. Слушал бы и
слушал! За минувший год про�
изведено продукции на 372
млн. рублей, рост — 157%.
Выработка составляет 1,5
млн. рублей на одного работ�
ника — самая высокая в Ор�
ловской области. Средняя
зарплата — 8,7 тыс. рублей.
Производительность труда
выросла на 172%. Объем ин�
вестиций превысил 30 млн.
рублей.

Прогноз на 2006 год еще
головокружительнее. Объем
реализации продукции — 670
млн. рублей (рост 173%). Зар�
плата — 13,6 тыс. рублей.

— Когда вас остановят 
конкуренты? — пошутил 
И.В. Сошников.

— Не остановят, — улыб�
нулся Владимир Петрович. —
В развитых странах Европы
производится около одной
тонны проволоки на человека.
У итальянцев, например, вы�
ходит в целом порядка 100
млн. тонн. В России же всего
40 тыс. тонн. Так что рынок ко�
лоссальный.

Поэтому текущий год для
небольшого коллектива (всего
230 человек) ОАО «Межгосме�
тиз�Мценск» пройдет под зна�
ком дальнейшего увеличения
выпуска омедненной свароч�
ной проволоки, которая и в
России, и за рубежом идет на
ура.

Такое вот оно, по И.В. Сош�
никову, «лицо современной
промышленности» — пред�
приятие�эталон. И за границу
за опытом не надо мотаться —
достаточно доехать до Мцен�
ска.

Николай СОЛОПЕНКО.

Место 
под рыночным
солнцем
На очередном заседании координационного совета по
промышленной, научно$технической и инновационной
политике, которое провел недавно первый заместитель
губернатора области И.В. Сошников, о прошлогодних
достижениях и планах на год нынешний докладывал и
управляющий директор ОАО «Ливгидромаш» 
А.Ф. Дворядкин. По его словам, в прошлом году было
произведено и отгружено продукции на 865 млн. рублей,
а в прогнозах текущего года уже маячит 
желанный миллиард.

Ерёмыч был ярый протестан�
тист. Всегда любил митинги проте�
ста. Например, против мирового
империализма или слабой трудо�
вой дисциплины.

— Нет разгильдяйству и тунеяд�
ству! — вдохновенно кричал Ерё�
мыч, и все разгильдяи ему хлопали.

Митинги для того и придуманы.
В магазине попробуй попротестуй,
тотчас ответно в лоб получишь. Же�
на тоже щербатой миской может
запустить.

Времена поменялись, мировой
капитализм, несмотря на милли�
оны протестов, вполз в дом и гнус�
но ухмыльнулся. В магазинах про�
давцы хамить научились с особым
азартом. Жёны, узнав по телевизо�
ру, что все мужики СВО, все сразу
сделались СТЕ; а миски у них нынче
тяжкие и небьющиеся.

Слава богу, митинги остались.
Приходит Ерёмыч к однодумцам и с
надеждой спрашивает:

— Против кого бы нам сегодня
попротестовать? Против глобаль�
ного потепления, что ли?

— Не проймёт это никого... —
кисло отвечают товарищи.

— Тогда против утиного гриппа.
— И это слабо. Они же дикие, ут�

ки�то. Начхать им, летят себе, зара�
зы... Давай опять против бюрокра�
тов покричим.

Опытный Ерёмыч скептически
крутит умной башкой:

— Ребята, вы с таким рутинным
подходом вовсе бросьте протес�
тантизм, а лучше воровать идите.
Сейчас все честные люди этим за�
няты.

— Так чтобы воровать, как раз
чин бы и не помешал... А чин лучше
всего протестом добывается.

Тут хоп — выборы. Националь�
ная забава! Ходи по дворам, лис�
товки суй, самодельные газеты по
рукам пускай. В них одно слово:
«Протестуем, протестуем!».

Увидел и Ерёмыч на лестнице га�
зетку, искристую такую. Искру ей
стихи придают. Схватил, не читая, и
побежал на очередной митинг про�
теста.

И когда его на трибуну пустили,
продекламировал с выражением:

— «Коммунисты на страже род�
ного города. Нет — казнокрадству
и разгильдяйству! Воровство из
бюджета обходится дорого: сразу
серпом по мужскому хозяйству!».

— Ура! — закричал из толпы от�
ставной психиатр, протягивая Ерё�
мычу визитную карточку. — Про�

шу зайти, поэты — мой профиль!
Его разноголосо заглушили:
— Мы, может, не против комму�

нистов, но эту газету наверняка
женщина редактирует! Долой!

— Пощему удруг долой? — заво�
пила передняя бабка. — Пощему
женшшинам домой?

— А чего она про
наше хозяйство!

— Какое ваше?
Оно, может, обычное,
пригородное, огу�
решное, а хозяином
там мушшина с вот
таким ООО!

Толпа загоготала.
Кто�то из примкнув�
ших прохожих сразу
выдал поэтический
экспромт:

— «Чем остано�
вишь разгул разгиль�
дяйства? Способов
много, но спросим у
женщин: сразу сер�
пом по мужскому хо�
зяйству, или сначала
хозяйство то в кле�
щи?».

— Охальник! —
ещё жарче разозли�
лась добрая старуш�
ка. — При чём тут
клешши? За серпом
молот должен! Это
Ерёмыч, может, ло�
зунг самого ЦК про�
пел! А тебя, охальник,
за клешши гнать из
партии надобно.

— Непартийный
я... — растерялся ав�
тор клещей. — И во�
обще, мимо прохо�
дил, на писательское
собрание.

— Ну так и не про�
тестуй, бюрократ.

Казнокрады с ко�
нокрадами аплодиро�
вали из задних рядов
и переписывали ми�
тингующих, как под�
державших линию
кандидатов. Канди�
датши с депутатшами

на всякий случай засучивали кру�
жевные рукава...

Жена тянула Ерёмыча с трибуны
и засовывала ему в рот искристую
газету вместо кляпа.

Предвыборный митинг протеста
удался.

Юрий ОНОПРИЕНКО.

Ударим митингом, как серпом по...
ФЕЛЬЕТОН 
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В ОРЛЕ

ФЕСТИВАЛЬ ВЕТЕРАНОВ
3 марта в 16.00 во Дворце культуры

профсоюзов откроется шестой фести�
валь «Не стареют душой ветераны» с
участием творческих коллективов, дей�
ствующих при центрах социальной за�
щиты населения районов Орла.

Организатор мероприятия — орлов�
ская мэрия.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН

ЮНЫЕ КАРАТИСТЫ
В детско�юношеской спортивной

школе «Орёл�карат» прошло открытое
первенство района по каратэ среди
мальчиков 9—13 лет. 150 участников,
проживающих на территории района,
представляли различные школы Орла.
Разыграно девять комплектов наград.
Победители награждены призами.
Многие из них — Алексей Дуленков,
Валерий Бобровников, Арсен Мегра�
бян, Максим Лаптев, Максим Фёдоров
и Алексей Лёвкин — станут участника�
ми первенства Центрального феде�
рального округа по каратэ в конце
марта.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН

ПРАЗДНИЧНЫЙ ВЕЧЕР 

В КАНУН 8 МАРТА
В канун Международного женского

дня 8 Марта в конференц�зале ОАО
«Гамма» пройдёт праздничный вечер.
1152 женщины, работающие сегодня
на предприятии, получат денежные
премии и поздравления от руковод�
ства акционерного общества.

В исполнении творческих коллекти�
вов «Гаммы» прозвучат русские народ�
ные песни и современные эстрадные
мелодии. Ожидается, что на вечере
также выступят танцевальная группа из
центра спорта и искусств «Атлант» и
профессиональные солисты Орлов�
ской государственной филармонии.

ФОТОВЫСТАВКА 

Л.М. ТУЧНИНА 
14 марта в Орловском краеведчес�

ком музее открывается выставка изве�
стного фотографа Л.М. Тучнина, по�
свящённая его 60�летию. Предполага�
ется, что экспозиция займёт несколько
залов музея.

Будут представлены лучшие фото�
работы Леонида Михайловича, выпол�
ненные в разные годы. Сейчас 
Л.М. Тучнин является заведующим фо�
толабораторией краеведческого музея.

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН

БАЛ ГУСАРОВ
В центре социального обслужива�

ния населения района состоялась кон�
курсно�развлекательная программа
«Бал гусаров» для детей с ограничен�
ными физическими возможностями.

Ребятам рассказали о традициях
русской армии, её истории и выдаю�
щихся полководцах.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН

ВСТРЕЧА 

С ЖЕНЩИНАМИ�

ФРОНТОВИКАМИ
3 марта в музее бронетанкового

училища имени Фрунзе состоится
встреча женщин — ветеранов Великой
Отечественной войны — с учащимися
средних специальных учебных заведе�
ний. Тема беседы — вклад орловчанок
в историю России и Орла.

ПОЖАРНО�ТАКТИЧЕСКИЕ 

УЧЕНИЯ
Пожарно�тактические учения про�

шли вчера в Орловской областной биб�
лиотеке имени И.А. Бунина. В них при�
няли участие все пожарно�спасатель�
ных части Орла. Отрабатывались навы�
ки спасения людей, а также тушения
книгохранилища библиотеки.

НАУЧНЫЙ СБОРНИК 

К ЮБИЛЕЮ КОМПОЗИТОРА
В Орловском государственном ин�

ституте искусств и культуры вышел в
свет сборник «Василий Калинников и
национальные культурно�художествен�
ные традиции». Издание посвящено
140�летию со дня рождения этого из�
вестного композитора. Редактор —
кандидат искусствоведения, доцент
ОГИИК И.Б. Баранников.

В сборнике представлены материа�
лы областной научно�практической
конференции, которая состоялась в
конце января в ОГИИК. Статьи подго�
товлены преподавателями и учащими�
ся Орловского института культуры, Ор�
ловского государственного универси�
тета и Орловского музыкального учи�
лища.

Поддержку в издании сборника ока�
зали администрации области и Орла.

Информагентство

«Орловской правды».

Четыре года назад из�
биратели п. Нарышкино
оказали доверие Н.С. Се�
менёву. Об его «успехах»
на посту главы админист�
рации поселка «Орловская
правда» уже рассказывала
в материале «Нарышкин�
ский газонокосильщик»
(№ 25, от 10.02.2004 г.)
Журналист Виктор Бала�
кин тогда подверг резкой
критике работу нарыш�
кинского главы. Вместо
плодотворной деятельно�
сти на благо жителей по�
селка Н. С. Семенёв по�
стоянно конфликтовал с
депутатами поселкового
Совета и районной адми�
нистрацией. Дело неред�
ко доходило до судебных
разбирательств, затеян�
ных по инициативе главы.
Это вносило неразбериху
и нервозность в работу
местных органов власти и
в конечном счете негатив�
но отражалось на жизни
поселка.

С тех пор прошло два
года. Однако в методах
работы Н.С. Семенёва из�
менений не наметилось. К
окончанию срока своих
полномочий он привел по�
селок с незаконным, по
мнению прокуратуры,
бюджетом на 2006 год.
Этот документ не прошел
утверждения в поселко�
вом Совете и даже не был
вынесен на рассмотрение
народных депутатов. Се�
менёв самовольно «утвер�
дил» бюджет на «конфе�
ренции делегатов». Со�
брать так называемую
«конференцию» Семенёву
удалось только со второй
попытки. Десять местных
жителей и пять работни�
ков поселковой админист�
рации, неизвестно кем и
как уполномоченные,
«приняли» основной доку�
мент 2006 финансового
года п. Нарышкино.

По закону утверждение
местного бюджета нахо�
дится в исключительной
компетенции поселкового
Совета народных депута�
тов. Но что для Семенёва
закон? Создается впечат�
ление, что глава админис�
трации привык трактовать
законы и распоряжаться
народными деньгами по
собственному усмотре�
нию. Так, районной проку�

ратурой установлено, что
в 2004 году около 760 ты�
сяч рублей, истраченных
из бюджета поселка, сле�
дует считать нецелевыми
расходами (в целом бюд�
жет составляет около 2
миллионов). Из постанов�
ления прокуратуры: «В
действиях главы админис�
трации п. Нарышкино Се�
менёва Н.С. как главного
распорядителя бюджет�

ных средств с правом пер�
вой подписи, формально
усматривается состав
преступления, предусмот�
ренный ст. 286 УК РФ
«Превышение должност�
ных полномочий». 

Год назад от возбужде�
ния уголовного дела Се�
менёва спасло примеча�
ние к статье 285�1 УК РФ,
определяющее порог от�
ветственности за нецеле�
вое расходование средств
в размере 1,5 миллиона
рублей. Дело обошлось
штрафом — 20 МРОТ.

Прокуратурой будет
проводиться проверка
расходования бюджетных
средств и за 2005 год. Од�
нако сейчас прокурорские
работники заняты тем,
чтобы вернуть «мятежного
главу» в правовое поле
Российской Федерации.

Районное управление
казначейства также счита�
ет бюджет�2006 незакон�
ным. Финансирование
осуществляется из расче�
та 1/12 в месяц от про�
шлогоднего. Зато склон�
ный к скандалам глава в
свой «актив» записал оче�
редной судебный кон�
фликт с депутатами и ме�
стным руководством. Ухо�
дя с должности (Семенёв
на выборы не идет), Нико�
лай Сергеевич решил
хлопнуть дверью громко и
солидно. Досрочно пре�
кратить полномочия Уриц�

кого районного Совета на�
родных депутатов (выше�
стоящего органа предста�
вительной власти) — вот
что потребовал нарыш�
кинский глава в судебном
заседании. Забыл ли он,
что депутаты избирались
всеми жителями района,
или решил, что единолич�
но представляет истину в
последней инстанции?
Это осталось загадкой для

большинства жителей по�
селка.

И зачем было затевать
тяжбу перед самыми вы�
борами? Быть может, по�
тому что других дел, кро�
ме судебных, в активе гла�
вы нет? Однако определе�
ние райсуда — «заявле�
ние... Семенёва Николая
Сергеевича... оставить
без рассмотрения» — не
охладило скандальный
пыл главы. Он решил «по�
топтаться» на членах из�
бирательной комиссии.
Вот что написано в инфор�
мационном бюллетене ад�
министрации п. Нарышки�
но №13 от 15.02.2006 г. за
подписью главы: «...Ко�
миссиям... не верю и ду�
маю, нет смысла идти на
такие выборы. Ни один
нормальный и разумный
человек не станет играть в
карты с людьми, если за�
ведомо знает, что они жу�
лики и шулера». В выра�
жениях Семенёв не стес�
няется, забывая о том, что
те же самые члены избир�
кома фиксировали и его
победу на выборах. «Жу�
лики, шулера» — безосно�
вательные и беспардон�
ные оскорбления. Как
можно после этого смот�
реть в глаза землякам?

О своих «подвигах» Ни�
колай Сергеевич предпо�
читает умалчивать. Одна�
ко шила в мешке не ута�
ишь. Большинство жите�

лей поселка знает, что не
так давно глава, в очеред�
ной раз разругавшись со
всеми, посылал энергети�
кам телеграмму с прось�
бой отключить электриче�
ство в Нарышкино; что
расходы на содержание
аппарата управления в по�
следние годы выросли до
936 тысяч рублей и лишь
немного не дотягивают до
половины всего бюджета;
что на поселковые деньги
обучаются студенты, не
проживающие в Нарыш�
кино; что размер социаль�
ной помощи малоимущим
составляет всего лишь 30
тысяч рублей в год (столь�
ко же расходуется на рай�
онные праздники), а мос�
ковскому адвокату (за со�
веты, на кого б ещё подать
в суд) было выплачено 11
тысяч рублей (средства
были отнесены на счет
благоустройства поселка).

Самая свежая судебная
инициатива Семенёва по�
разила многих жителей
Нарышкино. Николай Сер�
геевич решил отменить
предстоящие выборы и
перенести их на октябрь.
Почему? Возможно, по�
явилось сожаление о том,
что не стал баллотиро�
ваться на новый срок? 
12 марта не за горами.
Новый глава попросит ос�
вободить кабинет. Не бу�
дет возможности сорить
народными деньгами и
публиковать статьи в «На�
рышкинском вестнике».
Не станет властных пол�
номочий. Кто же тогда об�
ратит внимание на отстав�
ного сутягу? Разве что га�
зета «Орловские новос�
ти», с которой Семенёв
«плодотворно» сотрудни�
чает. Или прокуратура
предъявит претензии за
нарушения финансовой
дисциплины.

Так или иначе, но «се�
менёвский период» в ис�
тории Нарышкино закан�
чивается. Невольно при�
ходит в голову фраза: «Его
бы энергию — да в мирных
целях». Думается, что жи�
тели поселка сделают
правильные выводы, оце�
нивая деятельность главы,
и отдадут свои голоса бо�
лее достойному человеку.
Ведь муниципальные вы�
боры — это не поле для
деятельности популистов
и прожектеров, а способ
формирования органов
местной власти, от кото�
рых во многом зависит ка�
чество жизни населения.

Андрей 

ПОМЕЛЬНИКОВ.

ЗА ЧИСТЫЕ И ЧЕСТНЫЕ ВЫБОРЫ

Издержки
демократии

За последние 15 лет в нашей стране накоплен определенный опыт

проведения выборов в представительные органы власти. Необходимо

признать, что не всегда этот опыт оказывался позитивным. Зачастую 

на волне популизма во власть приходили люди некомпетентные. 12 марта

жителям Орловщины в очередной раз предстоит проголосовать 

на муниципальных выборах. И, чтобы избежать ошибок, отдать свои голоса

за достойных, полезно проанализировать опыт работы некоторых

народных избранников.

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

ГОСУДАРСТВО
УХОДИТ 
ИЗ БИЗНЕСА
На днях глава правительства
Михаил Фрадков подписал
распоряжение о прекраще$
нии действия особого права
так называемой «золотой ак$
ции» на участие государства
в управлении 36 открытыми
акционерными обществами.

Речь идет о крупнейших ле�
сопромышленных, горно�обо�
гатительных, металлургических
компаниях, биохимических и
турбомоторных заводах. С от�
меной «золотой акции» госу�
дарство утрачивает возмож�
ность влиять на судьбу этих
важных предприятий. Теперь их
владельцы смогут заняться ре�
формированием производства,
ускорить темпы модернизации.

«ЧЕЛНОКИ» 
ДОШЛИ ДО ТОЧКИ?
В России начали действо$
вать новые правила провоза
багажа физическими лица$
ми.

Как отмечают эксперты, эти
изменения фактически ставят
точку в двадцатилетней исто�
рии «челночной» экономики. То�
вары, ввозимые «челноками»,
теперь могут подорожать на
30%.

Отныне граждане могут бес�
пошлинно ввозить товары в
страну один раз в месяц (преж�
де — в неделю). Снижен и пре�
дельный вес товаров, ввозимых
для личного пользования без
уплаты пошлин, — с 50 до 35 ки�
лограммов. Нарушителей ждет
административный штраф — до
двукратной стоимости провози�
мых товаров (возможно, и с по�
следующей их конфискацией).

По оценкам, объемы «чел�
ночного» ввоза достигают 80

тыс. тонн в год, а их общая сто�
имость — до 800 млн. долларов.
Новые правила позволят упоря�
дочить «челночную» торговлю,
перевести теневой товаропоток
в законное русло.

РОССИЯНЕ 
ДОЛЖНЫ 
НАЛЕГАТЬ 
НА МЯСО И РЫБУ
Депутаты Госдумы приняли
во втором чтении законопро$
ект «О потребительской кор$
зине в целом по РФ».

Депутаты увеличили стои�
мость годовой потребительской
корзины в среднем на 84 рубля
(23 копейки в день). Повышать
энергетическую ценность пита�
ния россиян, по мысли авторов
законопроекта, целесообразно
за счет увеличения потребле�
ния мяса (на 22%), рыбы (на
15%), молока (10%) и фруктов
(31%). А количество богатых уг�
леводами продуктов — хлеба,
макарон, картофеля, круп — на�
против, снизить.

РАДИОАКТИВНЫЙ
«МАЯК»
Генпрокуратурой РФ предъ$
явлено официальное обвине$
ние генеральному директору
ПО «Маяк» Виталию Садов$
никову.

Руководитель крупнейшего в
стране предприятия по перера�
ботке радиоактивных отходов
обвиняется в нарушении пра�
вил охраны окружающей среды.

В 2001 — 2004 годах «Мая�
ком» в бассейн реки Теча было
сброшено несколько десятков
миллионов кубометров жидких
радиоактивных отходов. Между
тем в эти же годы предприятие
получило свыше 1 млрд. руб.
чистой прибыли, но деньги на�
правлялись отнюдь не на реше�
ние экологических проблем.
Только на премирование генди�
ректора было израсходовано
свыше 1,7 млн. рублей.

По материалам 
деловой прессы.

КУРСЫ ВАЛЮТ

(ЦБ России)

1 марта

Доллар                     Евро

28,12                      33,33

В 2003 году здесь и вовсе ста�
ло опасно: потолки провисли,
порой от них отваливались куски
штукатурки, стены растреска�
лись, здание дало осадку... Тогда
60 учащихся были переведены в
помещение, принадлежащее
СПК «Екатериновка», — бывший
дом механизатора размером 12
на 18 метров. Чтобы понять, на�
сколько мала площадь такой
школы, добавим, что уже через
двадцать минут после нахожде�
ния здесь хотя бы одного класса
дети ощущают резкую нехватку
воздуха, появляется головная
боль. Вот в такой «школе» прихо�
дится заниматься и детям, и учи�
телям...

В августе 2004 года в «Орлов�
скую правду» пришло письмо:
«Уважаемая редакция газеты
«Орловская правда»! К вам обра�
щаются жители села Екатери�
новка Ливенского района — ро�
дители, учителя, дети — с проб�
лемой: у нас нет школы!»

Эмоции переполняли два те�
традных листа, исписанных чет�
ким каллиграфическим почер�
ком. Тогда журналисты «Орлов�
ской правды» сами приехали в
Екатериновку и все увидели
собственными глазами: и клас�
сы лилипутского размера, и
«темную» — так здесь называют
учительскую без окон, и на себе
испытали нехватку кислорода, и
слышимость такую, что изучаю�
щие физику могут одновремен�
но «наслаждаться» математи�
кой или, к примеру, ОБЖ... Пос�
ле этой поездки на страницах

нашей газеты 20 августа 2004
года появился материал «Исто�
рия одной школы». А в област�
ном управлении общего и про�
фессионального образования
нам сообщили, что строитель�
ство екатериновской школы
внесено в план социально�эко�
номического развития на 2005
год.

В конце 2005 года к нам в ре�
дакцию снова пришло письмо из
Екатериновки: «Уважаемая ре�
дакция газеты «Орловская прав�
да»!

Обращается к вам коллектив
учащихся, учителей и родите�
лей учащихся Екатериновской
средней школы Ливенского
района.

Мы выражаем сердечную бла�
годарность губернатору Орлов�
ской области Е.С. Строеву и
всем, кто помогал начать строи�
тельство школы в нашем селе, в

том числе и вашей газете в лице
Светланы Андриановой.

Согласно техническим требо�
ваниям, строительство данного
объекта может быть завершено к
15.08.2006 г. Мы обеспокоены
тем, что начатое строительство
идет медленными темпами. Нам
бы очень хотелось, чтобы уже 1

сентября 2006 г. наши дети по�
шли учиться в новую школу.

В настоящее время мы зани�
маемся в приспособленном под
школу помещении (бывший дом
механизатора). Это здание не
отвечает современным требова�
ниям СанПиН. В этом году Ли�
венской санитарно�эпидемио�
логической службой выдан сер�
тификат несоответствия здания
для проведения занятий. Дети и
учителя теряют зрение, ухудша�
ется здоровье, ведь в таких ус�
ловиях мы занимаемся уже тре�
тий год!

Помогите нам!
С уважением и надеждой
О.Г. Сапунова, Е.Д. Запара,

В.И. Лукашевич, Т.Н. Васильева
(всего 39 подписей)».

Мы обратились в управление
образования администрации Ли�
венского района с тем, чтобы вы�
яснить, соответствуют ли темпы

строительства новой школы ут�
вержденному графику? За под�
писью начальника районного уп�
равления образования В.М. Ре�
вина мы получили ответ:

«Управление образования
администрации Ливенского
района сообщает, что МОУ
«Екатериновская средняя об$
щеобразовательная школа»
признано аварийным в 2004
году и было включено в обла$
стную программу строитель$
ства новой школы на 80 мест.
Учащиеся в количестве 51 че$
ловека были переведены в
колхозное здание механиза$
торов. Школа занимается в
две смены. Находящиеся
вблизи школы — Никольская,
Троицкая — не могут вместить
детей Екатериновской сред$
ней школы. Кроме того, в уп$
равлении образования нет
транспорта, который бы осу$
ществлял подвоз детей. Гос$
заказчиком является «Орел$
госзаказчик». Подрядчик —
ОАО ГЦ «Перспектива». Строи$
тельство начато в сентябре
2005 года. Освоено денежных
средств на 08.02.2006 года
2300 тыс. руб. Строительство
и освоение денежных средств
соответствует графику (нуле$
вой цикл).

Решение данного вопроса
стоит на контроле у губерна$
тора Орловской области 
Е.С. Строева».

Остается надеяться, что ека�
териновские школьники и их пе�
дагоги к 1 сентября нынешнего,
2006, года получат долгождан�
ный подарок — новую школу.

Со своей стороны журналисты
«Орловской правды» будут при�
стально следить за развитием
ситуации и строительством но�
вой школы в селе Екатериновка
Ливенского района.

Дина ЯГУПОВА.

История одной школы. Продолжение
Эта история началась несколько лет назад. В мае 2003 года в
селе Екатериновка Ливенского района была закрыта школа:
в здании старой постройки к тому моменту заниматься было
небезопасно уже более десяти лет. Построенная в
послевоенные годы школа в начале 1990$х годов начала
разваливаться, ее укрепляли подпорками и изнутри, и
снаружи, но это не остановило разрушение. Для маленьких и
взрослых стало привычным делом выбегать из кабинетов при
подозрительных скрипах и шорохах.

Это обращение в редакцию
оказалось не единственным.
Речь идет о больных сахарным
диабетом, а именно о тех, кто
не может без инсулина прожить
ни дня. Дело в том, что по изве�
стному закону №122, получив�
шему в народе название «О мо�
нетизации льгот», диабетики
имеют право на социальный
пакет, который предусматрива�
ет бесплатное обеспечение ин�
сулином.

Но многие больные сахар�
ным диабетом воспользова�
лись другим своим правом —
правом отказаться от социаль�
ного пакета. С этого момента и
начались серьезные проблемы:
ведь официальный отказ от па�
кета означает и отказ от бес�
платного инсулина. Что позво�
лило диабетикам пойти на та�
кой рискованный шаг — не по�
нятно.

— Да откуда же я знала, что
останусь без инсулина? — се�
тует Зоя Васильевна Несова,
которая болеет сахарным диа�
бетом уже 18 лет. — Мне же
никто ничего не объяснил: ни
врач, ни в пенсионном фонде,
где я оставляла заявление. Да
разве бы я согласилась? Помо�
гите...

Теперь пенсионерка Несова
должна приобретать лекарства
за свои деньги, а на 450 руб�
лей, которые она получает вза�
мен социального пакета, инсу�
лин не купишь.

Орловчанка Валентина Афа�
насьевна Коростелева тоже вы�
нуждена покупать инсулин за
свои деньги. На это уходит ми�
нимум тысяча рублей в месяц
— в общем, половина пенсии.
Приходится обращаться к род�
ственникам, брать в долг, уста�
навливать жесточайшую эконо�
мию, но долго в таком режиме
не продержаться.

— Мы с мужем были в пол�
ном неведении о том, что теря�
ем право на бесплатный инсу�
лин, — рассказывает Светлана
Васильевна Комак. — И хоть бы
кто предупредил, подсказал...

Люди оказались не просто в
трудном положении, а в крити�
ческом. Некоторые держатся
пока на старых запасах, выру�
чают друг друга. Но это может
тянуться месяц�другой, а даль�
ше, если не найдешь деньги на
инсулин, исход один.

Где�то мимоходом услышала
злое мнение, что, мол, сами ви�
новаты — нажиться хотели.
Удивительно, как «поднимается
рука» обвинять несчастных лю�
дей, больных неизлечимым не�
дугом, в корысти. Большинство
из них живут на инвалидской
пенсии, не в состоянии подра�
ботать даже на нетяжелой ра�
боте. Если кто�то и предпола�
гал что�нибудь выиграть от 450

рублей, то деньги эти пошли
бы, я ничуть не сомневаюсь, на
лечение, лекарства, которые не
предусмотрены в списках
льготных медикаментов.

По поводу информации о со�
циальном пакете — ее было до�
статочно. Во всяком случае, в
нашей области все газеты об
этом рассказывали не один
раз. И все�таки можно было
предугадать, что понадобятся
дополнительные разъяснения.
И эффективнее всего они были
бы на последнем этапе всей
цепочки, то есть там, где чело�
век подписывал заявление об
отказе от социального пакета
(районная администрация, от�
деление пенсионного фонда).

Но получилось очень непро�
думанно. В результате люди
страдают.

— К нам тоже приходят боль�
ные сахарным диабетом с
просьбой о помощи, мольбой:
что делать? А чем сейчас мож�
но помочь? — говорит врач�ди�
абетолог, руководитель школы
диабета областной клиничес�
кой больницы Л.П. Зарубина. —
Мы подробно объясняли своим
пациентам возможные послед�
ствия отказа, но надо было и
участковым врачам проявлять
активность, разъяснять, дока�
зывать.

Наверное, искать виновных
сейчас не самое подходящее
время. Люди ждут не объясне�
ний, они умоляют помочь вы�
жить. Кто�то оказался в такой
ситуации по неведению, кто�то
— по недоразумению, излиш�
ней беспечности или в силу не�
допонимания ситуации, с кем�
то сыграло злую шутку распро�
страненное чувство «стаднос�
ти». Но, так или иначе, им всем
нужна помощь.

— Если этим несчастным
людям не будет оказана по�
мощь, то они просто умрут, так
как самый дешевый качествен�
ный инсулин стоит от 1200 и
выше. У многих пенсия мень�
ше. А те 450 рублей, которые
диабетик получает, конечно,
положение не изменят. В об�
щем, сейчас эти люди, не побо�
юсь страшного слова, пригово�
ренные, а поэтому мы обраща�
емся к руководству здравоох�
ранения области с просьбой
найти пути решения сложив�
шихся трудностей и не затяги�
вать с этой проблемой, — ска�
зал председатель областного
общества больных сахарным
диабетом В.И. Сидоров.

Мрачную картину нарисовал
председатель общества Сидо�
ров, но с заявлениями о помо�
щи, жалобами на безысход�
ность ситуации приходят в пер�
вую очередь к нему.

Правда, есть и более обна�
деживающая информация. За�

меститель начальника город�
ского управления здравоохра�
нения Л.В. Мальцева недавно
вернулась из Москвы, где про�
ходил Всероссийский съезд
педиатров. Оказывается, с
проблемой диабетиков�«отказ�
ников» столкнулись не только в
Орловской области. Это обще�
российская проблема. Поэто�
му, как сказала Л.В. Мальцева,
в правительстве и Министер�
стве здравоохранения и соци�
ального развития России сей�
час прорабатывается вопрос о
возможности отзыва отказных
заявлений.

Какой бы ни был результат, в
любом случае вопрос решится
не раньше, чем в конце первого
квартала или начале второго.
Но надежда есть...

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

От редакции. А ведь подоб�
ной критической ситуации мог�
ло бы не случиться, будь неко�
торые средства массовой ин�
формации более дальновидны�
ми и более заинтересованными
в проблемах отдельно взятого
человека. Пока проект 122�го
закона находился на стадии об�
суждения, «Орловская искра», к
примеру, принимала активное
участие в этом процессе, наре�
кая закон то «антинародным»,
то «геноцидом старшего поко�
ления» ... Положительных эпи�
тетов в адрес «монетизации
льгот» в изданиях КПРФ, газете
«Город Орел» практически не
звучало. Наоборот, звали на
митинги, организовывали про�
тестные акции, зарабатывая
дешевый авторитет.

На страницах нашей газеты
разъясняющие материалы о
том, как воспользоваться соц�
пакетом, публиковались регу�
лярно. Но наши читатели — это
не все жители области. Почему
ряд других изданий отмалчивал�
ся, не пояснив льготникам, чем
грозит отказ от социального
пакета? Может быть, тема по�
казалась утратившей актуаль�
ность или же это делалось со�
знательно? В результате кто�
то поступил опрометчиво, от�
казавшись от пакета в пользу
денег и оставшись без жиз�
ненно важных для себя ле�
карств. А кому на руку пробле�
мы, которых реально можно
было избежать, — легко дога�
даться.

Вот они — последствия по�
литических игр так называемой
«оппозиции». Можно предпо�
ложить, что это делалось со�
знательно, для того, чтобы в
период выборной кампании
было легче скликать людей на
митинги. И протестовать про�
тив чего? Против собственной
«красной» подлости и глупос�
ти? Коммунистические лозун�
ги, призывающие бойкотиро�
вать все действия власти, во�
первых, очень напоминают ло�
зунги Березовского и пятой ко�
лонны, а во�вторых, небе�
зобидны и небезопасны для
людей. Так к чему пытаются
приговорить нас яростные «за�
щитники народа»?

Приговоренные
В кабинет редакции вошла молодая женщина — усталый,

печальный взгляд. Но ни жалоб, ни претензий, ни просьб.

Одна лишь безысходность в словах: «Я допустила ошибку,

но нельзя же за это лишать меня жизни. Если я не получу

свое лекарство вовремя — я умру. Если бы хоть кто$нибудь

объяснил, как надо действовать правильно. Но ведь никто

даже не предостерег...»

СИТУАЦИЯ


